

RPI Asnois, Châtain, Genouillé et Surin

Conseil d'école du troisième trimestre
Séance du 26/05/2016

Le Conseil d'école se réunit le 26/05/16 à 18h à la mairie de Genouillé.

Étaient présents :

Mme Mémin, maire de Surin. et présidente du SIVOS,

M. Bouhier, maire de Genouillé

Mme Decelle, maire de Châtain

Mme Bouchet, Mme Doux ; parents d'élèves.

Mme Bourgoin, présidente de l'APE

Mme Lhéraud, Mme Peignaux, Mme Alibert, Mme Raffin ; conseillères municipales.

Mme Duquerroir, DDEN

Mme Carolo, Mme Gavallet, Mme Minot, enseignantes du RPI.

Étaient excusés :

Mme Clisson, Inspectrice de l'Éducation Nationale, remplaçante de Mme Castel actuellement en congés maternité.

M. Néel, Mme Alibert, Mme Nouhaud

Présidente de la séance : Mme Gavallet

Secrétaire de séance : Mme Minot

L'ordre du jour a été abordé comme suit :

Point n°1 : Questions diverses

Lecture du compte-rendu du 2ème conseil d'école et du conseil d'école extraordinaire.

Point n°2 : Bilan des projets 2014/2015

Projets éducatifs du RPI

- **L'exposition des travaux des enfants sur le peintre Pablo Picasso**

s'est déroulée Vendredi 29 avril de 18h à 19h30 dans la salle des fêtes de Surin. Les élèves ont pu présenter leurs œuvres mises en valeur. De nombreux parents étaient au rendez-vous.

-Le nombril du monde à Pougne-Hérisson.

Les trois classes du RPI se sont rendues à Pougne-Hérisson pour découvrir le nombril du monde le lundi 9 mai.

Tout s'est bien déroulé malgré la météo maussade. Chaque classe a bénéficié du récit de la légende du nombril, de la visite du jardin des histoires et d'un atelier créatif. Les enfants ont pu réinvestir les connaissances acquises pendant l'année sur les contes. Chaque classe est repartie avec ses créations et un morceau de minerai de conte.

- Photographies scolaires :

Cette année, les photographies scolaires ont été réalisées par le photographe Delaunay de Ruffec. Les photographies sont actuellement visibles dans les écoles pour les commandes.

- La fête de fin d'année

Cette année le spectacle des écoles du R.P.I. aura lieu le vendredi 24 juin 2016 à 18h à la salle de la Margelle à Civray. Il sera le résultat du travail mené en classe et avec la Compagnie de la Trace sur le thème des contes et du théâtre.

Une répétition aura lieu à la salle le vendredi 24 juin matin suivi d'un pique-nique.

Des conditions de sécurité devront être prises lors de cette soirée en lien avec le plan Vigipirate.

Les identités des personnes inconnues à l'école devront être vérifiées sur présentation d'une carte d'identité. Les sacs des spectateurs devront être ouverts à l'entrée.

Une seule entrée sera ouverte sous surveillance durant la durée du spectacle.

-Le pique-nique de fin d'année aura lieu à Châtain, le mardi 5 juillet. Les élèves de Châtain et Genouillé feront un parcours cycliste le matin et les élèves de Surin les rejoindront pour le pique-nique à 12h. L'après-midi sera consacrée à des jeux collectifs.

Projets des classes

L'école de Surin :

- La deuxième rencontre USEP a eu lieu le 3 mai sur le plan d'eau de St Macoux autour d'activités d'orientation.
- La dernière rencontre USEP aura lieu à Surin autour d'activités athlétiques (sauter, courir, lancer)
- Notre deuxième séance de "Maternelle et cinéma" aura lieu le lundi 30 mai au Cinémalice. Nous irons voir 1.2.3 Léon.
- L'école participe cette année à « Lecteur étamine » organisé par l'occe.

Trois ouvrages écrits par d'autres classes ont été découvert.

- L'école étant inscrite à « Ecole fleuries », nous avons reçu de nombreuses semences qui ont été plus ou moins réussies. L'école s'est dotée d'un nouveau bac à jardin.

L'école de Châtain :

- La correspondance numérique avec la classe de CP - CE1 d'Availles-Limouzine se poursuit autour de productions d'écrits diverses. Elle continuera l'année prochaine à travers de nouveaux thèmes et de nouveaux objectifs.
- La rencontre sportive centrée sur l'athlétisme avec les classes de Mauprévoir et Availles-Limouzine s'est déroulée le 4 avril à Charroux, aux abords du collège où nous avons été très bien accueillis. La prochaine rencontre E.P.S. aura lieu le lundi 27 juin, il s'agira d'une course d'orientation sur la commune de l'Isle Jourdain.
- Le jardin de l'école prend forme et les plantations se poursuivent : fraisiers, fleurs, graines mystères envoyées par l'OCCE dans le cadre du projet école fleuries, graines aromatiques... Les élèves seront prochainement chargés de fleurir les jardinières de la commune comme l'an passé en partenariat avec la mairie.
- Le lundi 2 mai, la classe est allée à La Chapelle-Bâton rencontrer les élèves des écoles de La Chappelle-Bâton, Saint-Romain, Aigre et de l'ULIS du collège de Ruffec afin de clôturer notre projet "Rencontres Etamines".
Les enfants se sont retrouvés autour de différents ateliers tout au long de la journée : Marionnette et mise en voix ; Création de livres ; Jeux coopératifs ; Jeux de société et origami ; Illustration (avec un illustrateur de littérature jeunesse) ; Journal
A la fin de la journée, une remise des livres auxquels nous avons participé a été effectuée. Un exemplaire par enfant a été distribué.
- Jeudi 19 mai, les enfants ont eu la chance de s'évader en Martinique grâce aux contes offerts par Mme Raffin ; nous l'en remercions !

L'école de Genouillé :

- Dans le cadre de l'USEP et de Mon Euro 2016, nous n'avons pas gagné nos places pour assister à un match. Seuls dix-huit départements étaient récompensés.
La rencontre de football a eu lieu à Civray le vendredi 29 avril, réunissant environ 160 élèves. Les équipes ont pu se perfectionner dans le maniement du ballon sur de petits ateliers, se confronter pendant des matchs et approfondir leurs connaissances scientifiques et culturelles avec des quizz et jeux. Chaque participant est reparti avec un sac à dos offert par le district. Nous devrions recevoir un ballon et des mini buts à la rentrée.
- Toujours dans le cadre de l'USEP, nous avons commencé un cycle de vélo pour participer mardi 7 juin au P'tit tour USEP. Nous retrouverons des classes de Savigné

et Saint Pierre d'Exideuil et nous irons pique-niquer à l'aire de loisirs de Lizant avant de rentrer.

- Dans le cadre de la liaison école/collège, les CM2 ont lu un roman de Adeline Paulian-Pavageau, La rançon du pestiféré. Le vendredi 17 juin, toute la classe se rendra au collège de Charroux pour rencontrer l'auteure avec les sixièmes (interview et atelier d'écriture) et découvrir le fonctionnement du collège. À cette occasion, nous mangerons tous au self.

Point n°3 : Préparation de la rentrée 2015/2016

L'équipe enseignante reste la même pour la rentrée prochaine.

Mme Carolo reste à 80%. Nous ne savons pas encore qui assurera le complément.

- Surin : 7 PS 8 MS soit 15 élèves
- Châtain : 8 CP 5 CE1 5 CE2 soit 18 élèves
- Genouillé : 13 CM1 7 CM2 soit 20 élèves

Fournitures

Selon la circulaire 2013-083 du 29-5-2013, relative aux fournitures scolaires pour la rentrée 2013, « la liste des fournitures scolaires individuelles susceptibles d'être demandées aux familles est soumise au conseil d'école, après examen en conseil des maîtres ou en conseil des maîtres de cycle ».

Les listes de fournitures de chaque école sont présentées.

Point n°4 : Projets 2016/ 2017

Les enseignantes envisagent des rencontres d'auteurs et d'illustrateurs lors du festival « Aix-libris » en juin 2017. Un petit séjour sur l'île serait à étudier pour les trois classes lors de ce festival.

Des projets propres à chaque classe sont en réflexion.

Point n°5 : Travaux dans les écoles

L'école de Surin :

Un lavabo a été installé dans la classe. Cela permet d'éviter de nombreux allers et retours vers le bloc sanitaires et le passage par la cuisine.

L'enseignante souhaiterait utiliser les trois anciens toilettes extérieurs afin de pouvoir stocker tous les jeux de cour. Il serait nécessaire de vider ceux-ci et de combler le trou afin de les sécuriser.

L'achat de quelques nouvelles couchettes pour la sieste seraient à prévoir.

Afin de préserver l'intimité de chacun, l'enseignante souhaiterait la fabrication de 3 paravents entre les petits toilettes par l'employé de la commune.

L'école de Châtain :

- Les achats du matériel nécessaire à la mise en place du PPMS ont été

effectués.

- Des meubles de rangement ont été achetés pour la bibliothèque.
- Demande de l'enseignante d'enlever les morceaux de moquette présents dans les salles de classe et de les remplacer par quelques coussins d'assises (environ 10€ pièce) dans un but d'hygiène et de propreté.
- Le panneau d'affichage de l'école est en mauvais état et inexploité à ce jour, un déplacement de celui-ci pourrait être à envisager.

L'école de Genouillé :

- Demande d'installation d'un rideau devant l'urinoir pour préserver l'intimité de chacun.
- L'enseignante demande s'il serait possible de créer un espace informatique dans la salle de la bibliothèque sur le modèle de ce qui a été fait à Châtain. Cela serait plus fonctionnel et libérerait de la place dans la salle de classe.

Point n°6 : Questions diverses

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h 10